
 

 

UNOC 2025 : il faut sauver l’océan 

Podcast écrit et lu par Melissa Lepoureau 

 
Cette semaine, l’UNOC a démarré à Nice, pour une troisième édition. Le message est clair, 
il faut sauver les océans. Et pour ça, la conférence ainsi que de nombreux forums et 
activités sont là pour mener un plan d’action durable. 
 
Salut, c’est Melissa Lepoureau, et cette semaine, dans Futura FLASH, on va parler de ce 
sommet sur l’océan et de ses enjeux.  
 
[Le thème de Futura News décliné sur un style hip hop.] 

L’UNOC, ou Conférence des Nations unies sur l’océan, se tient en ce moment à Nice, du 9 
au 13 juin 2025. Coorganisée par la France et le Costa Rica, le but est de renforcer la 
protection et l’utilisation durable des océans. C’est la 3e édition de cette conférence 
mondiale, et cette année, on voit les choses en grand : plus de 10 000 participants, dont des 
chefs d’État, des ONG, des scientifiques, des entreprises, et des représentants de 
communautés locales et autochtones. Bref, un vrai carrefour international autour d’un enjeu 
commun. Le thème ? Accélérer l’action et mobiliser tout le monde pour sauver l’océan. Car 
les défis sont multiples : surpêche, pollution plastique, acidification, montée des eaux, perte 
de biodiversité, exploitation minière des fonds marins… Bref, la situation est critique. 
L’objectif concret de la semaine : faire émerger un plan d’action — la Nice Ocean Action 
Plan — qui fixera des priorités claires et incitera à des engagements volontaires. Il ne s’agit 
pas de créer un nouveau traité, mais de coordonner les efforts et de passer à l’action, avec 
des résultats tangibles sur le terrain. Autre enjeu : soutenir la ratification du traité BBNJ sur 
la haute mer, adopté en 2023, mais qui attend encore un nombre suffisant de signatures 
pour entrer en vigueur. Ce traité est vu comme un pilier de la gouvernance internationale de 
l’océan. Autour de la conférence, plusieurs forums ont eu lieu en amont : un congrès 
scientifique, un sommet sur l’économie bleue à Monaco, ou encore une rencontre sur la 
résilience côtière. Tous ont nourri les discussions de cette semaine. Les ateliers thématiques 
rassemblent États, société civile et secteur privé pour construire des coalitions et lancer des 
initiatives concrètes : création d’aires marines protégées, limitation du chalutage de fond, 
financements pour des projets durables… Et la question financière est clé : protéger les 
océans a un coût estimé à 15,8 milliards de dollars par an. Mais c’est aussi un 
investissement stratégique, tant les océans jouent un rôle dans la régulation du climat, la 
sécurité alimentaire, et l’économie mondiale.  

En résumé : l’UNOC à Nice, c’est le grand rendez-vous de 2025 pour redonner de l’élan à la 
protection des océans. L’enjeu : ne plus seulement en parler, mais agir, ensemble, et 
durablement. 

 



 

 

Et vous, qu’en pensez-vous ? Aviez-vous entendu parler de cette conférence ? Dites-nous 
tout en commentaire ! Quant à moi, je vous retrouve prochainement pour un nouvel épisode 
de Futura FLASH. 
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